



#ENCHIAPAS

# Detectan otra red de fraudes

**CUBANOS USAN ACTAS PARA REALIZAR TRÁMITES: SRE**

POR LIZETH COELLO

ESTADOS@ELHERALDODEMEXICO.COM

Al menos tres municipios del estado de Chiapas, entre ellos Tapachula, fueron detectados como parte de un esquema fraudulento relacionado con expedición de actas de nacimiento mexicanas falsas, utilizadas por ciudadanos cubanos para realizar trámites ante consulados de México en el extranjero, informó la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE).

La dependencia federal se-

3

MUNICIPIOS DE CHIAPAS DENUNCIA-  
RON ESTAFAS.

EU LO  
DETECTA

- 1 • Consulado General de México en Houston identificó 5 fraudes en otros estados.
- 2 • En Aguascalientes, Nayarit y Puebla se encontraron casos de documentación falsa.
- 3 • El 12 de enero la Fiscalía de Chiapas recibió una denuncia por parte del Registro Civil.

ñaló que la alerta se originó a partir de reportes del Consulado General de México en Houston, Texas, donde se identificaron casos de personas nacidas en Cuba que presentaron actas de nacimiento aparentemente emitidas por oficinas del Registro Civil de Tapachula.

De acuerdo con la SRE, aunque los documentos aparecen registrados en los sistemas oficiales y cuentan con Clave Única de Registro de Población (CURP) certificada, presentan irregularidades evidentes, como la falta de anotaciones marginales y la ausencia del número de certificado de nacimiento, elementos que son indispensables para su validez legal.

Durante las entrevistas consulares, los usuarios reconocieron haber nacido en Cuba y no

tener ningún vínculo legal ni familiar con México. Asimismo, admitieron que las actas fueron obtenidas mediante un fraude operado desde Tapachula, a través de intermediarios que gestionan y envían los documentos mexicanos a ciudadanos cubanos para ser utilizados en sus trámites consulares, principalmente en Estados Unidos.

Hasta el momento, las autoridades estatales de Chiapas no han emitido un pronunciamiento oficial sobre el esquema de expedición de actas de nacimiento falsas detectado por la Cancillería mexicana.

Semanas anteriores el fiscal general del estado, Jorge Llaven, informó que el pasado 12 de enero se recibió una denuncia formal y tres personas del Registro Civil fueron detenidas. ■